



## Protokoll

**Gremium: Tagung des Landesfachausschusses Zweier-Prellball mit Staffelleitern und Vereinsvertretern**

**Ort: Limburg-Eschhofen, Vereinsheim TV Eschhofen**

Datum: 17.09.2022      Beginn: 14:00 Uhr      Ende: 17:00 Uhr

### **Teilnehmer:**

Werner Fritzsche (TV Kostheim – Landesfachwart, Leiter Landesligen Jugend)  
Jette Sehr (TV Eschhofen – Landesjugendfachwartin)  
Ralf Röbel (TV Eschersheim – Beauftragter Aus- und Fortbildung)  
Holger Schweig (TV Eschersheim – Beauftragter für Öffentlichkeitsarbeit)  
Hans-Jörg Madre (TG Friedberg – Leiter Verbandsliga Männer)  
René Hensel (TG Bornheim – Leiter Landesligen Männer & Frauen 30/40 und U23)  
Katharina Tihanyi (TSV Ernsthausen – Leiterin Landes- / Verbandsliga Frauen) – per Telefon  
Michael Sehr (TV Eschhofen, Vereinsvertreter)

### **Entschuldigt:**

Reiner Tripp (TSV Ernsthausen – Beauftragter für Wettkampfwesen, Leiter Landesliga Männer)  
Iris Kaiser (TV Eschhofen – Leiterin Landesligen Schülerinnen, Schüler & Minis)  
Anja Brehl (TG Ober-Rosbach – Beauftragte Frauen)  
Frank Mederich (TV Aßlar, Leiter Landesligen Männer 50&60)  
Martin Schäfer (TV Kostheim, Leiter Hessische Vereinsmeisterschaften)

### **Zur Mitkenntnis:**

Frank Schwanz (TK-Vorsitzender Prellball im DTB)  
Yasmin Schneider (TK Prellball)  
Milo Waldschmidt (HTV)  
Helmut Reith (HTV)  
alle Vereinsvertreter Zweier-Prellball (lt. Verteiler)

## Tagesordnung

1. Begrüßung und Beginn der Sitzung
2. Annahme des Protokolls
3. Vorbereitung der Spielsaison 23 / 24
4. Präsenz an Hessestag / Sportfest / ...
5. Neue Homepage
6. Sonstiges



## TOP 1

### TOP 1

Werner Fritzsche begrüßte die Teilnehmer und entschuldigte die abwesenden Mitglieder der Organisation Zweier-Prellball.

Werner Fritzsche

### TOP 2

Das Protokoll der vorigen Tagung wurde einstimmig genehmigt.

Alle

Werner Fritzsche schiebt eine Totenehrung ein. Gedacht wird namentlich der Verstorbenen Egon Jolig (ehem. Bundesspielwert), Jürgen Kempf (ehem. Bundesfachwart Prellball) und Eberhard Wenzel (langjähriger Aktiver des TV Bruchenbrücken und der TG Friedberg).

Werner Fritzsche

### TOP 3

**Männer:** Aktuell 28 Teams: 16 x Landesliga, 12 x Verbandsliga  
Hans-Jörg Madre schlägt vor, insbes. damit die Verbandsliga genügend Spiele hat, am 2. Spieltag jeweils 3 interne und feststehende Spiele vom 3. Spieltag vorzuziehen. Den genauen Modus gibt er bekannt.

Hans-Jörg Madre

**Frauen:** Die Ausschreibung kommt noch.

Katharina Tihanyi

**Hessische Vereinsmeisterschaften:** Martin Schäfer (TV Kostheim) übernimmt die Ligaleitung. Weitere Spielgemeinschaften werden eruiert. Es kommt der Vorschlag, die Frauen komplett bei den Männern zu integrieren, die Möglichkeit gemischter Teams zuzulassen. Dazu soll in der kommenden Saison ein Stimmungsbild eingeholt werden. Ggf. findet vor der nächsten Landesfachtagung (28.04.2024) ein Probeturnier statt. Für die **Nachwuchs- und Altersklassen** folgen die Ausschreibungen noch.

Martin Schäfer

Im **Terminplan** wird versucht, den 2. Spieltag der Frauen eine Woche vorzuziehen und in einer Halle beim 3. Spieltag der Männer zu integrieren.

Alle

Alle offenen  
Ligaleiter\*innen

Katharina Tihanyi

### TOP 4

Beim **Hessentag in Pfungstadt** stellte der TV Eschhofen Zweier-Prellball vor. Beim **Sportfest in Darmstadt** war der TV Kostheim entsprechend aktiv. Die Resonanz bei beidem war sehr positiv. Leider konnten keine benachbarten Vereine empfohlen werden.

Michael Sehr

Die Integration beim **Lohrbergfest in Frankfurt** wurde vom Turngau Frankfurt abgelehnt.

Werner Fritzsche

Bei zwei **Übungsleiterassistent\*innen-Ausbildungen** wurde Zweier-Prellball gezeigt.

Werner Fritzsche

Geplant sind **Vorfürhungen bei den Hessentagen 2024** (Fritzlar) und 2025 (Bad Vilbel).

Werner Fritzsche

Alle

### TOP 5

Die Homepage funktioniert. Die Resonanz ist positiv.

Holger Schweig

### TOP 6

- Für einige neu zu besetzende Posten im Landesfachausschuss und bei den Ligaleitungen gibt es

Alle

- bereits Kandidat\*innen. Es werden weitere Aktive gefragt.
- Werner Fritzsche berichtet von der Bundesfachtagung am 16.09.: Beim Prellball soll durch eine Verkleinerung der Ligen der Unterbau gestärkt werden. In Berlin gibt es ein finanziertes Modell, wodurch ausgebildete Trainer\*innen speziell zu den Vereinen gehen und versuchen diese, insbes. im Nachwuchsbereich, zu stärken. Die Resonanz ist positiv. Werner Fritzsche und Jette Sehr wollen sich mit der Ansprechpartnerin in Berlin in Verbindung setzen.
  - Es ist kein Ärztliches Attest mehr notwendig, wenn Kinder und Jugendliche in der nächst-älteren Spielklasse starten möchten.
  - Der Beginn Trainer-C-Ausbildung wurde vom HTV für die erste Januar-Woche 2024 terminiert. Aufgrund des Termins und, weil vom Faustball noch keine Resonanz erfolgte, fällt diese wohl aus. Weitere Turnspiele nehmen nicht daran teil.
  - Beim Deutschen Turnfest in Leipzig 2025 finden die Wettkämpfe – gemeinsam mit dem Prellball – in der Egidius-Braun-Schule statt. Termin wird das verlängerte Wochenende um Christi Himmelfahrt sein.

Werner Fritzsche

Werner Fritzsche  
Jette Sehr

Werner Fritzsche

Ralf Röbel

Werner Fritzsche

für das Protokoll

**Holger Schweig**

Beauftragter für Öffentlichkeitsarbeit

für die Richtigkeit

**Werner Fritzsche**

Landesfachwart